

Ha muerto otro compañero

El trágico fallecimiento de San Cristóbal

Cuando apenas hace unos días dábamos la noticia de la muerte del camarada Corro Ortiz, cuando aún el dolor no ha podido atenuarse por el tiempo, ni la emoción del relato de su muerte se ha desvanecido, surge de nuevo la tragedia. Otra nueva vida joven ha sido regada en flor por la guardiana impasible de la Parca. El difunto sigue haciendo estragos entre la población penitenciaria, obligando a que el Ayuntamiento pida que por humanidad sea clausurado el fuerte.

En Pamplona se ha declarado la huelga general como protesta por 24 horas, obligando a que el Ayuntamiento pida que por humanidad sea clausurado el fuerte.

Los trabajadores pamploneses han manifestado su magnífico espíritu solidario, demostrando que los prisioneros del Estado, no están solos.

Pero la protesta no puede circunscribirse a Pamplona. No es posible que el resto de los trabajadores permanezcan pasivos ante hechos, que hay que evitar por todos los medios que se repitan. Los trabajadores que sacrificaron su libertad por el bien de todos en lucha abierta y violenta contra las instituciones del capitalismo y del Estado, no pueden permanecer ni un momento más bajo la amenaza constante de una muerte lenta, de una agonía interminable. Hay que sacudirlo todo; hacer que las miradas se fijen sobre lo monstruoso de los hechos que se suceden con una periodicidad que indigna. No podemos conformarnos con las protestas inocuas y platónicas que a nada conducen, ni duros por satisfechos con dedicar cada vez unas líneas a un hermano muerto, ni contemplar impávidos cómo nos diezman transformando las condensas a presidio en penas de muerte.

Sobre el camarero Luis León pesaba una condena de treinta años, que dictó la Audiencia de Oviedo. Era un activo militante de la C. N. T., que a los 24 años, cuando la vida es una promesa y una lucha permanente contra la injusticia, co-

Un tema viejo

La educación social de la mujer

(Viene de cuarta página)

Llegar al buen acuerdo, o lo veo activar en el periódico o en los comités, exponer sus ideas en el trabajo, o su vida en la lucha cotidiana con la autoridad, me tiene sin cuidado la parte amoral o sexual del individuo.

Otro tanto quisiera de las jóvenes compañeras, que amuran como les placiéa, pero que en los sindicatos, o en los grupos y en casa, se mostraran interesadas en los múltiples problemas que aquejan al mundo del trabajo y los cuales tendrán que ser afrontados por ellas, al igual que sus hermanos de lucha, los hombres, en un plazo no muy lejano.

Las féminas a pesar del dogma masculino, van progresando en el orden instructivo y sociológico. Son varias las compañeras que actúan dentro de los sindicatos, ya sea dentro de los grupos, con tanta competencia como los hombres y en general se nota una alta en el deseo de saber y documentarse en las ideas liberales.

En el aspecto periodístico, tenemos pláticas tan valiosas como las de Amparo Poch, Soledad Gustavo

y su hija Federica Moniseny, Lucía Sánchez Saornil, Antonia Maymén Ana Martínez Palmita Sanz, Mercedes Poch, y otras menos valiosas, pero que en nada degeneran al lado de las pláticas masculinas, que llenan diariamente las páginas de nuestros periódicos, cosa su prosa matrona e insulsa.

Son minoría las mujeres que escriben y escriben menos pero en compensación más originales que muchos compañeros. Entre las compañeras que escriben ninguna ha tenido el mal gusto de seguir la moda de incluirse en la firma las letras de su nombre o apellido, cosa tan de moda entre los camaradas. Si trantan de guerra, no se les ocurre el emplear este titular tan manido de guerra a la guerra, sino un epígrafe tan sugestivo, sonoro y original de Amparo Poch: "Frente al Grito Bélico". No dan la consabida tabarra diaria de aquellos artículos que dicen inválidamente: "Vivimos unos momentos de peligros". "El capitalismo en su agonía, etcétera, etc.", o aquellos otros: "Desperdicio juvenil amodorrado, desesperación de ese letargo suicida. Sed bravos como los fieras, bravas, etcétera, etc.". En una palabra, son más originales y sobre todo más discretas, cuando escriben es porque tienen "algo" que decir, en caso contrario enmudecen, y en paz.

KIRALINE

Hasta cuando

Sobre la detención de D. A. de Santillán y Juanel

Se habla hasta por los codos por parte de las autoridades de la necesaria pacificación de los espíritus. Nosotros no vemos por ninguna parte ni el propósito ni la obra.

Los presos gubernativos parecían en algún momento que iban a ser libertados; pero la persistencia para algunos camaradas en la aplicación de este sistema lucio, nos demuestra que no es esa la intención por parte de los que disfrutan del privilegio de disponer de la vida y libertad de los trabajadores.

Lo que ocurre con el camarada Juanel es algo inaceptable. Detenido por el capricho y el "mu da la gana" de unos polizontes, con la intención de procesarle, es dejado después a disposición del buen humor o de las malas digestiones del juzgado que regula la libertad ajena. Algo también bochornoso es lo ocurrido a D. A. de Santillán. Con objeto de retenerle para destruir su valiosa aportación al movimiento anarquista, se ha desenterrado un antiguo proceso por delito de prensa. Este es el pretexto ya que no la razón por lo que se le mantiene encarcelado.

Al igual que en tiempos ya supe-

rados, el poder judicial obra bajo los dictados del gubernativo y da y quita libertades arbitrariamente. No ocurre más que en los Estados de excepción, el que la denuncia vaya acompañada de la inmediata detención del autor del artículo; pero el gozar de la libertad provisional que se dicta siempre cuando las garantías están en vigor, esta no se interrumpe más que cuando hay alguien que pueda imponer su voluntad, porque considere perjudiciales a los intereses encargado de defender, la estancia de unos hombres en la calle.

Por esto pueden mantenerse estos detenciones. Se ha buscado por todos los medios, inutilizar y hundir nuestras publicaciones, para esto nadie mejor que defender al director de "Tiempos Nuevos" D. A. de Santillán y al administrador de "Tierra y Libertad", Juanel.

Si este era el objetivo perseguido, pueden ver que no ha dado resultado. Ni nuestra obra se interrumpe, ni sufrirá quebranto duradero; pero nosotros consignamos nuestra protesta por lo prolongado de éstas y otras detenciones, que no pueden mantenerse más que por el capricho y la vesanía de los que mandan.

En esta hora suprema

Valor y misión de las Juventudes Anarquistas

(Viene de cuarta página)

ya es hora que despertemos del sueño de la muerte.

No permanecemos ni un minuto más en este ostracismo, que nos aniquila y mata; moviéndonos, actuando, empesando por nuestra propia movilización, y seriamente, con frialdad, pero con rapidez, porque así lo exigen las circunstancias, estudiemos el problema de unificación y obremos en consonancia con nuestras tácticas revolucionarias.

No somos anarquistas y revolucionarios de conveniencia y circunstancias; no engañemos a los demás, engañándonos a nosotros mismos...

Seamos anarquistas por convicción ideológica, demostrándolo por doquier, en todo momento, incesantemente; nada debe doblar nuestras cerviz.

Actualmente, se vive empedrado en una lucha de vida o muerte; esto no debe ser ningún secreto para nadie que plense con unos granos de cerebro.

No solamente es provincial, camaráradas de Huesca, este problema,

sino nacional e internacional; afecta, con más o menos crudeza, a todos los países, pero afecta a todos.

Es el monstruo del Capitalismo, que ha tiempo agoniza; pero que hoy, él mismo se sieje morir; cuenta sus incoordinables pulsaciones, y apela a todos los remedios tópicos para alargar la vida frívola unos meses o unos años.

¡Arriba esos corazones, camaradas! Desafiamos sonrientes el peligro del hoy, y con optimismo y brío, trabajemos por la revolución social y la anarquía.

Y terminamos, con los últimos párrafos del artículo mencionado, entendiendo el problema de unificación de los anarquistas, "el más serio problema de cuantos puedan plantearse a sí mismos los sectores revolucionarios es el de su propia unidad y acción". TIERRA Y LIBERTAD, la Federación Anarquista Ibérica, nos plantean hoy a todos los anarquistas del país. Nosotros, con nuestras obras, tenemos la palabra...

EUFRATES X

Y terminamos, con los últimos párrafos del artículo mencionado, entendiendo el problema de unificación de los anarquistas, "el más serio problema de cuantos puedan plantearse a sí mismos los sectores revolucionarios es el de su propia unidad y acción". TIERRA Y LIBERTAD, la Federación Anarquista Ibérica, nos plantean hoy a todos los anarquistas del país. Nosotros, con nuestras obras, tenemos la palabra...

Afirmamos algunos que el sindicato castra energías y es causa de muchas desviaciones. No creímos en eso. Cuando se sienten las ideas y se tiene una personalidad propia, no hay fuerza humana que pueda anularla; el que es anarquista de corazón, el que ama con sinceridad la Anarquía, es anarquista en el grupo, en la calle, en el taller y en el sindicato.

Giros recibidos en Administración

del 21 de Septiembre al 4

de Octubre

Cabra, A. C. 3'30.—Barcia, P. R. 10'00.—Almagro, B. M. 5'40.—Polilla del Júcar, F. G. 10'00.—Pollena, J. V. 18'10.—Murcia, J. N. 28'00.—P. de Mazarrón, J. M. 5'50.—Alicante, J. B. 10'00.—León, A. A. 18'60.—Alcamplia, B. V. 5'90.—Reinoso, G. 12'10.—Teruel, F. S. 11'00.—Málaga, J. S. 10'00.—Orquídea, M. L. 10'00.—Giralt, Francia, S. C. 3'50.—Jabandilla, J. T. 2'—Huete, F. R. 2'75.—Bilbao, A. 3'60.—Moguer, A. Q. 6'55.—Lerpe, J. M. 20'00.—Igualada, V. de la Sierra, M. F. 15'15.—Lloret, F. C. 16'25.—Carlet, J. O. 22'00.—Igualada, V. 22'00.—Madrid, J. S. 24'00.

Ibi, J. C. 23'00.—Alicante, T. A. 25'00.—Madrid, L. 63'00.—Sos de Haro, G. P. 10'20.—Cádiz, M. C. 26'40.—Barcelona, G. A. P. 28'70.—Huesca, J. P. 10'00.—Gijón, A. M. 50'00.—V. García de Arco, M. R. 15'05.—Quillón (Francia), M. M. 15'60.—Villurbano, M. R. 15'60.—Andoáin, M. M. 2'00, en aélos.—Corrales, E. L. 3'30, en aélos.—Villafranca del Cid, U. B. 2'00.—Bebelis, M. C. 5'00.—San Sebastián, B. L. 22'20.—Idem, J. R. 16'65.—San Mateo, J. Gil, 12'20.—J. de los Caballeros, T. S. 10'10.—Villena, J. S. 20'00.—Palafrugell, J. T. 5'00.—Cardona, J. N. 15'00.—Palencia, J. S. 3'10.—Málaga, M. C. 4'25.—Grau, S. M. 8'00.—Bilbao, J. A. 6'30.—Chilecas, S. R. 8'00.—Jaén, B. P. 5'05.—La Cartuja, A. P. 22'00.—Reus, F. J. 7'00.—La Mata, Francia, A. B. 10'00.—Toulouse, J. M. R. 30'00.—Puertollano, S. G. 15'00.—Ibiza, J. M. 5'00.—Llucmajor, J. O. 3'45.—Caparroso, J. E. 4'75.—Gerona, J. C. 26'10.—Madrid, B. L. 15'50.—Lérida, H. P. 32'65.—Verín, J. P. 10'00.—Rida, P. 8'10.—Burdeos, M. M. 20'00.—Nimia, J. S. 19'00.—Gullón, J. M. 21'00.—M. de L. 8'00.—A. de Mar, J. G. 46'00.—Oliva, M. S. 7'00.—Cordoba, H. C. 50'00.—S. D. de la Calzada, G. B. 11'00.—Oliva, F. M. 15'95.—C. de Mar, S. R. 2'00.—Zaragoza, E. P. 27'50.—Lérida, J. G. 6'00.—Casa Alta, J. S. 11'00.—Castellón, M. 6'00.—Calpe, V. F. 6'00.—Castro del Río, A. R. 13'00.—Granada, P. 7'00.—S. de Langreo, A. G. 11'00.—Porrillo, J. P. 8'25.—S. Cruz de Tenerife, M. L. H. 50'00.—Payo, S. A. 10'00.—Ribaray, V. A. 22'05.—S. de Olmos, C. 4'00.—Chilecas, D. B. 2'00.—Calanda, M. G. 5'00.—Buena Vista, D. G. 6'00.—Teruel, E. 2'00.—Victoria, P. O. 5'00.—Cantoria, J. G. 3'45.—Casillas, A. G. 10'00.—Elche, A. D. 10'00.—Mazagranell, B. C. 10'00.—Alginet, A. 11'00.—Burcal, J. V. 11'25.—Sorbas, A. S. 12'50.—Renteria, B. G. 14'00.—Zaragoza, C. 15'00.—Caudiel, V. E. 2'00.—Guanilla, A. S. 13'15.—Santander, L. M. 29'00.—Nerva, B. C. 33'70.—Gerolda, T. G. 19'00.—Vilosell, A. G. 25'00.—Maniqueira, J. H. 3'00.—Alcalá, M. E. 31'00.—Alcalá de Guadaira, J. S. 17'00.—Sevilla, J. G. 45'00.—Perpiñán, P. L. 25'00.—Truchena, C. S. 2'20.—Villanueva, M. D. 4'00.—San Fernando, J. C. 15'00.—Bilbao, T. V. 42'75.—Calpe, R. Z. 10'00.—Zaragoza, D. Bellies, M. E. 3'00.—Alfara, J. S. 12'00.—Torrejón, M. E. 8'00.—Tardienta, A. I. 36'00.—Saladillo, M. P. 25'00.—Barbonete, A. B. 7'00.—Maressa, J. R. 12'00.—Coruña, J. V. 12'70.—Logroño, J. M. 8'00.—Mahón, J. M. Z. 19'50.—Solivera, P. L. 10'00.—Argentona, M. E. 13'00.—Merat (Francia), B. S. 20'00.—Nimia, P. M. 10'00.—Hondarribia, H. M. 5'00.—Murgardon, J. C. 8'00.—Carcagente, P. F. 6'00.—Valladolida, G. P. 9'00.—Cazalla de la Sierra, M. L. 12'00.—Trujillo, R. S. 13'00.—Cáceres, V. M. 14'00.—Almedralejo, 15'00.—Ceuta, P. V. 33'00.—Nantes (Francia), C. G. 9'57.—Tarves, M. 16'60.—Blanco Menlli, J. T. 26'00.—Aloz, J. B. 10'10.—Málaga, M. C. 4'10.—Cádiz, A. T. 2'20.—Alagón, B. S. 6'00.—Osuna, D. I. 2'55.—Valencia, M. 4'00.—A. Centenera, L. C. 3'30.—Grau, B. G. C. 6'00.

A. M. de León, J. I. 12'00.—Cala, J. II. 30'00.—Huete, V. R. 3'00.—Utrera, A. S. 16'25.—Casa Alta, P. 4'00.—Idem, M. P. 4'00.—Mairena, P. F. G. 6'00.—Benicarló, L. T. 11'20.—Palma de Mallorca, A. G. 17'15.—Tudela, P. G. 29'10.—Pamplona, S. A. 6'00.—R. del Puerto, A. B. 9'30.—Seville, J. B. 13'00.—Villajoyosa, J. R. 18'00.—Málaga, J. R. 39'60.—Pradellot, D. E. 11'75.—Puertollano, S. G. 15'00.—Lérida, F. L. 25'00.—Centenera, J. V. 12'00.—Castellote, F.

M. Mediavilla.—Francia.

Tu giro se ha recibido. Tu cuenta hasta el 30 de Septiembre, importa pesetas 127'00.

Antonio Pulido.—La Cartuja.

No nos explicás en tu carta el nombre del compañero de ese que tenemos que suspender el pago por cambio de dirección, razón por la cual nos tendrás que acordar con mayor amplitud este detalle.

José Cabello.—Grosasac.

La dirección que pides es, Boulevard de la Garde, Salles du Salat (H. G.). Francia.

José Hermoso.—Cala.

Recibido tu giro. Estamos de acuerdo en la buena voluntad que pones de mañanito.

Manuel Beiloch.—Olesa de Montserrat.

El paquete enviado de más no se te cobra. De acuerdo con tu cuenta.

José Pérez.—Alcalá de los Gazules.

El libro que pides no lo conocemos.

F. Local de Juventudes.—San Sebastián.

Tomasas nota de vuestras indicaciones.

La carta se envía a quienes corresponden.

Antonio González.—Cuba.

Te has olvidado de mandarnos la dirección para el envío de "Tiempos Nuevos".

Pedro Rey.—Tu pedido de libros no aparece; seguramente no ha llegado. Deberás enviar el pueblo y provincia que te ha enviado.

Carlos Salcedo.—Illescas del Cañizo.

Deberás indicarnos la provincia a que corresponde ese pueblo para hacerle ficha de suscripción.

Juan Claramunt.—Ondara.

Tu giro se recibió y distribuyó de inmediato a las indicaciones, le pasamos a la Guilla tu carta para que tome nota.